

titre suivant: " Association des écoles catholiques bilingues d'Ontario " C'est plus clair et plus catégorique.

L'expérience prouve que l'on gagne toujours à s'affirmer carrément, car en définitive, il n'y a que les hommes fièrement debout qui soient respectés. Et si cela est vrai partout, c'est encore plus vrai en pays britannique. L'anglais n'estime et ne respecte que ceux qui ne le craignent pas. Pour lui, céder un droit ou ne pas l'affirmer même par courtoisie, c'est une preuve d'infériorité et de lâcheté. Il a parfaitement raison!

Les catholiques se meurent en France faute de s'affirmer comme tels! L'erreur vit de ténèbres, la vérité vit de lumière.

Done le congrès pédagogique d'Ottawa nous a donné à tous une bonne leçon. Profitons-en.

LA QUESTION DES ECOLES DU MANITOBA EST-ELLE ENFIN RÉGLÉE?

Combien de gens du peuple et même de gens instruits, prêtres et laïques, croient la question réglée!

Lisez:

Il s'agit à St Boniface de bâtir une école pour les garçons et de choisir un autre site. Or, le site actuel de l'Académie Provencher, a été donné par Mgr Taché, à la commission scolaire, en 1889, à la condition formelle que ce serait une école catholique sous le contrôle de l'Église.

Qu'est-il arrivé?

Depuis 1890 et surtout depuis 1896 l'Académie Provencher a cessé d'être une école catholique. Conséquence: le terrain revient de droit à l'Archevêché. Conclusion:

Donc les écoles même dans les centres en majorité catholiques, ne sont plus des écoles catholiques. Est-ce clair?

LE CANADA FRANÇAIS A-T-IL ÉTÉ COLONISÉ PAR LES HUGUENOTS?

Lors de la messe dite par Mgr l'Archevêque à la Maison Chapelle (le 26 mars 1906) devant les instituteurs catholiques (français-anglais) Sa Grandeur en parlant de l'importance d'enseigner l'histoire au point de vue catholique a exprimé l'idée que seul le peuple français avait mérité le titre glorieux de peuple-apôtre alors que de simples paysans fran-